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生涯学習スポーツ課 小糸副課長、藤田主任、天倉主任、

向山主事、福田主事、武嶋

会 議 内 容

１ 開会

２ 挨拶

３ 新委員の委嘱、任命及び紹介

４ 議事

⑴ 役員の決定について

⑵ 平成３０年度事業報告及び決算報告について

⑶ 令和元年度事業計画及び収支予算について

⑷ 子どもの放課後居場所づくり事業運営状況について

⑸ 新規開設校進捗状況について

1. ⑹ 今後の予定について

2. ⑺ その他

５ 閉会



会 議 資 料 ・次第資料 ・新聞掲載記事（コピー）

そ の 他 の

必 要 事 項
特になし

審 議 の 内 容 （審議経過、結論等）

１ 開会（司会：天倉主任）

２ 挨拶（金子教育長）

３ 新委員の委嘱、任命及び紹介（天倉主任）

新座市子どもの放課後居場所づくり事業運営委員会設置要綱第３条におい

て、教育長が委嘱、又は任命するとなっている。また、同要綱第４条の規定に

より、平成３０年５月に委嘱又は任命を受けた委員の皆様は、令和２年３月

３１日までの任期となっている。しかし、人事異動や団体の役員交代等により、

本運営委員会委員に変更が生じたため、新たに委員となられた方々を委嘱、任

命及び紹介をさせていただく。任期は令和２年３月３１日までである。

（委員の呼名紹介、事務局職員の自己紹介）

４ 議事

これ以降の議事については、運営委員会設置要綱第７条の規定により、委員

長が行うこととなっているため、進行役を金子教育長にお願いした。

⑴ 役員の決定について（説明：福田主事）（資料１頁）

昨年度、副委員長を務められた小学校校長会会長が御退職のため、副委員

長１名を決定していただきたい。

→ 意見が出されなかったため、慣例に従い事務局から小学校校長会長 田野

信哉大和田小学校長に就任していただく案を提出し、承認された。

⑵ 平成３０年度事業報告及び決算報告について（報告：福田主事）

資料２～５ページのとおり報告した。

平成３０年度収入支出決算書について、須田監事より会計監査報告を行っ

た。

→ 異議なし。

→ 承認された。

⑶ 令和元年度事業計画及び収支予算について（説明：福田主事）

資料６頁のとおり事業計画（案）を説明した。また、事務局より７頁のと

おり収入支出予算書（案）を提出した。

→ 異議なし。

→ 承認された。

⑷ 子どもの放課後居場所づくり事業運営状況について（説明：藤田主任）

○ 昨年度からの変更点について

・ 教育活動サポーターの謝礼金を３０円引き上げ、８５０円とした。

・ 長期休業日に１日開室しているココフレンドの活動時間を、午前８時



４５分から午後４時３０分に統一した。

・ 長期休業日の午後の開設校の拡大について、今年度は新規２校のほか、

既存の野寺ココフレンドと新開ココフレンドでも長期休業日に１日を

通して開室することとした。

・ 新規開設する西堀、新座ココフレンドについては、シダックス大新東

ヒューマンサービス株式会社に業務を委託して実施することとした。

○ 学年別登録者数（資料８～９頁）

新規校の西堀、新座ココフレンドの登録者数は、４月２２日（月）から

４月２４日（水）の３日間で受け付けたものである。西堀ココフレンドの

登録率は４７.４％、新座ココフレンドの登録率は４４．６％となっている。

４月末日現在の既存校の登録率は、概ね前年度並みであるが、東野、新

堀、大和田及び栄ココフレンドでは２０名以上登録人数が増加している。

特に大和田ココフレンドは３８名と大幅に増加している。登録率は４割か

ら６割程度である。

○ 月別参加人数（資料１０頁）

今年度４月の参加人数は、ココフレンドによって違いが大きいが、２０

名から７０名程度となっている。東野、石神、東北、野寺及び大和田ココ

フレンドでは、懇談会があった日に１００名を超える参加者があった。

前年度４月の参加状況と比較すると、栗小ココフレンドが５５名、東野

ココフレンドが１２３名、大和田ココフレンドが１６５名増加している。

参加人数が多い日には、ココフレンドスタッフルーム以外の教室をお借り

するなど学校の御協力をいただくとともに、各ココフレンドスタッフの連

携により対応している。

○令和元年度の活動状況（資料１１～１３頁）

（東野、東北、野寺、大和田、八石ココフレンドについてはコーディネー

ターから報告。石神、新堀、四小、栗小、新開、栄ココフレンドについ

ては資料に掲載。）

〈東野ココフレンド〉

・ １年生を迎え、日々賑やかに活動している。

・ ５月に入ってからは、７０名前後の参加人数である。

・ ココフレンドの生活に慣れた子どもたちも多いが、ルールを守れない

ことがあり、ココフレンドのお約束について繰り返し話をしている。

・ 帰りの会で一人一人に参加カードを手渡しながら、怪我がないかを確

認し、頑張ったことを褒めている。迎えに来た保護者にも頑張った点を

伝えている。また、子どもたちの様子を見た保護者から、子どもたちが

学年を越えて自由に楽しそうに遊んでいて嬉しい、という話を伺い、励

みになっている。

・ 放課後に子どもたちの様子を見に来てくださる先生が多くなった。先

生の声掛けに子どもたちはとても喜んでいる。

・ これから暑くなるので、熱中症などに注意しながら、スタッフと共に

見守っていきたい。



〈東北ココフレンド〉

・ １年生の登録率が８０％近くになっており、これまでと比べて大変高

くなっている。

・ 参加人数は例年並みであるが、最近は５０名を超えることが増えてい

るように感じる。スタッフルームに入りきれないことがあり、廊下に長

机を出して対応している。

・ 今年度は５、６年生の参加が多いという特徴がある。１年生から継続

して参加している子どもたちがリーダーとなって、低学年の面倒をみて

くれている。

・ 最近は、折り紙や鬼ごっこという昔ながらの遊びが流行っている。暑

くなってきたので、熱中症に気をつけて活動したい。

・ 昨年度はイベントが少なかったので、今年度は事務局で用意している

イベントだけでなく、独自のイベントも計画したい。

〈野寺ココフレンド〉

・ 現在３４８名の登録がある。

・ 今年度は１年生の参加開始日と低学年の懇談会の日が同じ日になって

しまい、大変混乱してしまった。体育館も使用できなかったため、ス

タッフルームの他にもう一部屋お借りして、１年生はブルーレイを観て

過ごした。状況を御覧になった校長先生からは、来年度は懇談会の日程

を含め、活動場所等について検討してくださるとのお話をいただいた。

・ 今年度から長期休業日が１日開室になる。すでに多くの保護者から問

合せをいただいている。６月に開催される実行委員会の際に放課後児童

保育室の支援員と打合せをする予定である。連携を取りながら開室した

い。

・ 今年度は放課後児童保育室を卒室した５年生の参加が多いという特徴

がある。

・ 子どもたちが落ち着いた夏休み以降にイベントを行いたい。少しでも

多くの子どもたちが笑顔で帰れるような居場所にしていきたい。

〈大和田ココフレンド〉

・ 今年度は昨年度に比べ登録児童が増えており、日々の参加人数も６０

名～８０名程度と多くなっている。懇談会の日は１００名を超える参加

があった。学校から常時２部屋お借りして、１年生だけで１部屋、２年

生以上が１部屋で活動しているが、どちらも大変賑やかに過ごしてい

る。

・ １年生はココフレンドでの生活に慣れてきて、落ち着いた活動ができ

ている。

・ 今年度は５年生の参加が多く、リーダーシップを発揮してくれている。

〈八石ココフレンド〉

・ １年生から３年生の登録率が８０％を超えている。１年生は毎日１０

名から２０名参加している。

・ 先日、体育館で遊んでいた子どもたちが、上級生のリーダーシップに

より自主的に全員でドッジボールをして遊びだす、ということがあっ

た。子どもたちの成長にスタッフ一同大変感激した。

・ 年度末に転校してしまった子のお母様から感謝の手紙をいただくな



ど、スタッフは子どもたちととても良い関わりをしていると感じる。

・ 子どもたちは、自由時間にスタッフが集めてくれた廃材などで好きな

ものを作っているが、それぞれとても工夫しており感心させられる。

・ 昨年度は学校との連絡がうまくいかないことがあった。

・ スタッフの家庭の都合で、長期休業中のシフトを組むのが難しい。今

後の課題である。

⑸ 新規開設校進捗状況について（西堀ココフレンド寺島コーディネーターよ

り報告）（資料１４頁）

・ ４月２２日（月）から２４日（水）に申込みを受け付け、１７０名の登

録があった。また、ココフレンドメールの登録は１１０名程度で約６０％

の登録率である。西堀ココフレンドは５月２０日（月）にオリエンテー

ションを開催するので、その前にテストを兼ねてメールを配信する予定で

ある。

・ 備品や消耗品は搬入されているが、開室準備はまだ万全ではない。

・ 西堀ココフレンドはコーディネーター２名、スタッフ１０名でスタート

するが、スタッフの人数がもう少し必要である。開室の２、３日前にス

タッフと１日の流れをシミュレーションする予定である。

・ イベントについては、ココフレンドの運営が落ち着いた頃から取り入れ

ていきたい。

・ 新座ココフレンドも同様の状況とのことである。西堀ココフレンド、新

座ココフレンドのどちらも５月３０日（木）の開室に向けて順調に準備を

進めている。

委員長 学校との連携について、校長会で引き続き協力を呼び掛けたい。また、

イベントを計画する際に、生涯学習スポーツ課で作成しているボラン

ティアバンクを活用し、地域の団体とコラボレーションすることも良い

と思う。

⑹ 今後の予定について（説明：藤田主任）

資料１５頁のとおり説明した。

⑺ その他

特になし

５ 閉会（天倉主任）


